

Seminario Internacional Aljamías «Homenaje a Álvaro Galmés de Fuentes y a Iacob M. Hassán» (Madrid, Universidad Complutense de Madrid, 3 y 4 de noviembre de 2008). – El Instituto Universitario Menéndez Pidal y la Universidad Complutense de Madrid organizaron este seminario en homenaje a dos insignes investigadores, el romanista y arabista Álvaro Galmés de Fuentes, y el gran especialista en lengua y literatura sefardíes, Iacob Hassán, con el propósito de introducir a los participantes en el estudio de los escritos en aljamía, tanto morisca como hebrea. Estas fueron las conferencias que se impartieron a lo largo de los dos días del seminario: Aitor García Moreno (CSIC), «Apuntes sobre la ortografía aljamiada del judeoespañol»; Raquel Suárez García (Univ. Complutense de Madrid), «Sobre literatura aljamiado-morisca»; Juan Carlos Villaverde Amieva (Univ. de Oviedo), «Aproximación a una historia lingüística de los moriscos»; Laura Minervini (Univ. degli Studi di Napoli Federico II), «La clerecía rabínica entre el medioevo y la edad moderna: las Coplas de Yosef»; J. Antonio Cid (Univ. Complutense de Madrid), «Una nueva versión del Sendebār en aljamía hebrea»; Luis F. Bernabé Pons (Univ. d'Alacant), «De aljamía lejana: la literatura morisca del exilio»; Ignacio Ceballos Viro (Univ. Complutense de Madrid), «Panorama esencial de la literatura sefardí»; Soha Abboud Hagggar (Univ. Complutense de Madrid), «La literatura aljamiada traducida del árabe: el vínculo de la religión»; y Carlos Sainz de la Maza (Univ. Complutense de Madrid), «Aljamías inversas».

Ana SEGOVIA GORDILLO
Consejo Superior de Investigaciones Científicas